

Pour moi, j'ai été empoigné par cette éloquence saine, forte et qui ne manque pas d'agréments, quoi qu'on en dise.

Le père Monsabré est un grand orateur.

Plus Lacordaire que Ravignan, plus Bossuet que Fénelon,— mais qu'on peut comparer à Bossuet et à Lacordaire, avec la passion en moins et peut-être la simplicité en plus. ”

Il est probable que le Père Monsabré prêchera à Rome, l'automne prochain.

#### Un nouveau Diocèse dans Ontario

Nous avons annoncé, en septembre 1889, la création d'une nouvelle province ecclésiastique dans Ontario, et en même temps nous laissions entrevoir l'érection probable d'un nouveau diocèse, suffragant de cette province. La chose est faite, et le nouveau diocèse, qui comprend les comtés de Glengarry, Stormount et Cornwall, a été érigé canoniquement à la date du 23 janvier dernier. Le siège épiscopal est à Alexandria, petite ville du comté de Glengarry, dont le diocèse et l'évêque futur porteront le nom. La population catholique de cette nouvelle province ecclésiastique est d'environ 145,000.

#### Les suicides d'enfants en France

Dans le cours des années 1875, 1876 et 1877, période pendant laquelle l'instruction religieuse était encore donnée dans les écoles publiques, il y a eu 141 suicides d'enfants n'ayant pas encore 16 ans. Ce nombre s'est élevé à 200, dans le cours des années 1885, 1886 et 1887 qui ont vu inaugurer la laïcisation de l'enseignement. Voilà le fruit des écoles sans Dieu, que l'on peut bien appeler l'arbre de la mort.

En 1875, 1876 et 1877, les suicides des jeunes gens de 16 à 21 ans, se sont élevés à 566 ; et, en 1885, 1886 et 1887, ils ont été de 1518.

Quant au total des suicides, il a été de 17,198, en 1875, 1876 et 1877 ; et, de 24,291, en 1885, 1886 et 1887.

Que peut bien devenir ce pauvre pays, dévasté si profondément par la mort et la stérilité volontaires !